
 
第 1623回（2月 19日）例会報告 

＊点    鐘    矢澤大和会長 
＊ロータリーソング  奉仕の理想 
＊４つのテスト 
＊会長報告      矢澤大和会長 
＊幹事報告      新井啓介幹事 
＊委員会報告 

  新世代・青少年委員会 田中利幸委員長 
      ロータリー財団委員会  新井啓介幹事 
      会員増強委員会    島崎義春委員長 
＊出席状況報告    渡辺昭孝会員 
＊ニコニコボックス  半田太委員長 
＊本日の卓話   
   さくら文化委員会    斉藤恒委員長 
   環境保全委員会     橋本恭一委員長 
＊点鐘       矢澤大和会長 
 

会長報告 
 

 
会長  矢澤 大和 

 
先日、第５グループの会

長幹事会が開催されました。

その折、会員増強の話題と

なった時、本年度増強に実

績を上げている熊谷ロータ

リークラブの長谷川会長か 
ら「一人の会員を入会させるのに、二、三年はかけて

いる」と聞き実績をつくるには、それだけの弛まない

努力が必要なんだな、と感じました。皆さんのご協力、 

お願いいたします。 
１７，１８日と旅行に言って参りました。同行者は、

新井幹事、山本行田ロータリーの会長他、同年輩の数

名。主なコースは、羽田から出雲まで飛行機、以後バ

スをチャーターして世界遺産の石見銀山、広島の原爆

ドーム、安芸の宮島と世界遺産を３箇所も見学しよう

と言う欲張った計画でした。朝一番のＪＲで羽田へ。

出雲へは、８時過ぎのフライトです。ところが、案内

板には、「気象の関係で出雲空港に着陸できない場合が

あります。その時は、岡山空港か羽田に引き返します」

とメッセージが。定時より５分遅れてテイクオフ。い

つもながらの快適なフライトでした。ガ、丁度半分の

フライトを消化した頃、機長からのインフォメーショ

ン。とても遠回しに状況を説明した後に、「当機は、羽

田に引き返します」と。時間から察して大阪位までは、

飛んでいたと思います。私たちは小一時間後には、羽

田に着いていました。この場合、不確定ではあるが次

の便で再度出雲へ。岡山空港へ。大阪空港へ。払い戻

し。の４者択一の判断を迫られますとにかく宿泊予定

の宮島を優先。どうにかして広島へ、との結論。ここ

でわれ等が新井幹事の出番です。新井幹事は、大阪ま

で飛んで残りは新幹線で広島へ、の手続きを瞬く間に

完了。結果、石見銀山は見学できませんでしたが、宮

島へ向かうフェリーは、最初の予定の時間通りでした。

以後は、旨い食事など、全て順調であった事は、言う

までもありません。ここで、「そんな、飛行機がＵター

ンするなんて極、極稀だよ」なんて思っていたことを

反省いたしました。「まさか」という「さか」あったの

です。少しでも可能性があれば、注意をしなければい

けないと肝に銘じました。蛇足ですが、宮島には、さ

くらの木が沢山あり、秋のもみじ、春のさくらは大変



綺麗だとの宿の人の話でした。原爆ドーム、宮島の厳

島神社は皆さんご承知のように世界文化遺産です。２

月２３日６時から、「さきたま古墳群を世界遺産に」と

の市民総決起大会が開催されます。本年度の重点事業

の一つでもあります登録の応援、メンバー全員の参加

をお願いいたします。最低でも各委員長さんには、是

非ご参加ください。委員長さんだ都合がつかない時は、

代理の委員の参加をお願いいたします。当日は、産文

を一杯にしたいと思っています。 
今日の例会は、さくら文化特別委員会と、環境保全委

員会が進めているさくらマップについてですが、当初、

表をカラー、裏面は白黒の予定でしたが、裏面もカラ

ーでなければ説得力がない、との判断で表裏カラーと

します。結果、予算が若干不足してしまいます。 
後ほど、斉藤委員長からお願いがあると思いますが、

不足分は協賛広告をお願いする事になりました。是非

ご協賛いただけますようお願いいたします。 
 

幹事報告 
 

 
幹事  新井 啓介 

 
           １.本日は、さくら文化、環

境保全委員会の担当例会で

すが、矢澤年度の事業の 1
つ『さくらマップ』につい

て、本例会で取り上げてい

ただきました。 
斉藤、橋本両委員長、よろ

しくお願い致します。 
2. IMについて                                         
来月 3月 1日(土)は、Intercity Meetingが｣開催さ
れます。 
先月の IM キャラバンでご案内の通り、今年度は加
須の平成国際大学にて行われますが、午後 1時登録
受付で 5 時 30 分終了予定です。交流会で、お酒が
出ますので、会員同士車の分乗で行きたいと思いま

すが、先日の FAXの内容がわかりにくかったので、
もう一度確認をさせて頂き、配車をいたします。12
時 30分集合出発にご協力お願い致します。 

 

3.学習講演会について 
3月 11日は、行田進修館高校で、大谷貴子さんを講
師にお迎えして講演会が例会となります。10時より
12時が講演時間で、終了後、学校の会議室にて昼食
となります。また、1 時よりその場にて理事会を開
催いたしますので、理事の皆様はよろしくお願い致

します。 
以上         

出席報告 
渡辺 昭孝会員 

会員数 出席対象者 出席 メーキャップ 出席率 

41名 39名 20名   ４名 61.5% 

 
ニコニコボックス 

 
矢澤会長   さくらマップ、さくら文化・環境保全

委員会ご苦労様です。 
       また、会員の皆様には大変申し訳あり

ませんが、共賛広告お願いします。 
新井幹事   本日、さくらマップについての卓話。 

 斉藤・橋本両委員長様よろしくお願い

致します。 
清水     「さくらマップ」の作成にご尽力の橋

本さん、斎藤さん有難うございました。 
       「全国にとどけ期待の花マップ」 
       （俳句では、「花」というと「桜」のこ

とです。） 
斎藤     今日はさくらマップの発表会です。 

よろしくお願い致します。 
松岡     「観光の効果に期待のマップかな」 
       さくらマップが作成されましたが、効

果があるよう願っています。 
松本     ２月１３日米山とロータリー財団の炉

辺会合に多数ご参加頂きまして有難う

ございました。２つの委員ともに目標

額達成致しました。 
橋本     さくらマップのプレゼンやらせて頂き

ます。ホームページに続き、パワーポ

イントも少し使えるようになってしま

いました。 
 
 



田中(利)    梅は咲いたか、桜はまだかいな。  
さくらマップ完成間近。 

       おめでとうございます。楽しみです。 
田島     さくらマップの原稿を担当しました。 

「観桜の マップ作って 郷土知る」  

完成をお楽しみに。 
戸ヶ崎    さくらマップ完成を楽しみにしており

ます。さくらマップについての卓話。

橋本さくら文化委員長楽しみにしてお

ります。よろしく 
同文 
横川・川辺･田中・田邊・高根沢・渡辺・島崎・半田 
 

委員会報告 
 

新世代・青少年委員会       

田中利幸委員長 
            3月 11日（火）進修館高校

にて、大谷貴子氏（全国骨髄

バンク推進連絡協議会会長）

をお迎えして学習講演会を開

催いたします。10時開始です 
ので、9時 30分、進修館高校校舎会議室に集合してく 
ださい。よろしくお願いします。 
          ロータリー財団委員会       

新井啓介幹事 
2月 16日（土）第 2回地区

クラブ奉仕セミナー並びに第

2 回ロータリー財団セミナー
に、田邉エレクト、島崎増強

委員長と共に行ってきました。 
 
 

       会 員 増 強 委 員 長         

島崎義春委員長  
2月 16日（土）第 2回地区

クラブ奉仕セミナーにてクラ

ブ奉仕部門で会員増強のセミ

ナーに行ってきました。会員

増強、ご協力の程よろしくお

願いします。 
 

本 日 の 卓 話 
「行田さくらマップ」について 

 
さくら文化 斉藤恒委員長 

行田さくらマップが完成します。発行は、我が行田さ

くらロ－タリークラブの創立記念日の 3月 16日です。 
両面カラーで作成する事にしました。クラブの皆様の

協賛金、よろしくお願い致します。 
 

「行田さくらマップ」 

武蔵水路のさくら 
武蔵水路のさくら並木は「行田さくらロータリー

クラブ」の名称の由来になった所です。武蔵水路の

取水口からさきたま緑道に至るまでおよそ千本の

ソメイヨシノが植えられています。取水口の近くに

あるサイホンの橋の上から眺める桜は水と調和し

て素敵な眺めです。 
ここから少し下った所に見沼公園が有ります。武蔵

水路に植樹した残りをまとめて植えた所です。シー

ズンになりますと「見沼公園ボンボリ桜祭り」が行

なわれ、演芸舞台も設置されます。また芝原橋から

国道 125 号に至る場所は両側に植えられているた
め桜のトンネルとなり見事です。さくら並木の終点

に至るさきたま緑道の入り口の近くに、行田さくら

ロータリークラブが建立した故北村西望先生の揮

毫による「むさしの千本さくら」の記念碑が有りま

す。行田さくらロータリークラブは武蔵水路のさく

ら並木の補修にも努めています。 



 
忍川のさくら堤～『馬場桜』 
桜町の旧消防署跡地の東に、「馬場桜碑」という忍川

堤に桜を植えた記念碑がありました。「長野村地内に字

馬場裏といふ地名あり、一にまた桜の馬場と呼ぶ。而

して附近の市街を桜町と称す・・・・。」旧幕時代、殿

様、高臣が観桜に来た古文書があります。桜の数すこ

ぶる多く、種類も多かったそうです。この史実を再現

すべく、「有志相謀りて水路の堤上に桜樹数百本を裁植

し・・・衆庶の鑑賞に資せんとす・・・。」当時の有志

が昭和十二年（1937年）に植樹した桜です。残念なが
ら、酒巻導水路（長野中学校西側河川）沿いの桜は全

部枯れてしまい、現在の桜は昭和 63 年に埼玉県、行
田市、地元の方々、行田さくらロータリークラブらに

よって植樹されたものです。樹齢からも見事な姿を見

せています。特に桜町堰川下の桜のトンネルは圧巻で

す。 

 
馬場桜碑ですが、歩道橋設置工事のため移設されたま

ま現在、長野中学校の南側校庭の隅にひっそりと建っ

ています。でも本来あるべきところは、桜町の桜並木

なのでしょうか。 
 

 
 

 
パワーポインターを使用して、さくらの説明する 

橋本恭一環境保全委員長 

 
田島博夫社会奉仕委員長にも手伝って頂きました。 
 
 


